

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa, --Viernes 13 de Diciembre de 1918

Redacción y Administración
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3.014

De Madrid

EL BUSILIS

Yo no recuerdo quien dijo que sería conveniente votar una cantidad respetable y aplicarla a cargos bien retribuidos que desempeñasen ciertos hombres cuando están en la oposición, a fin de que dejaran gobernar; no lo recuerdo, pero quien quiera que fuese, no era seguramente persona que desconociera los pormenores de la política, y los estímulos a que suelen responder no pocos políticos. Y conste que salvo todas las excepciones.

Recuerdo que una de las campañas más injustas, pero más formidables que se hicieron aquí, fué la realizada con ocasión del matrimonio de la malograda Princesa doña Mercedes con el hijo del Conde de Caserta. Pues bien, uno de los actores principales de tal campaña y de los que más arte y parte tuvieron en la agitación de aquellos días, me decía a mí:—¡Qué desconocimiento de la realidad tienen los actuales ministros de la Corona! Si una parte no más de lo que necesariamente ha de gastarse en el movimiento de tropas y en los tragines de la policía se distribuyera con discreción, todo se evitaría. ¡Qué artículos más sentimentales, más tiernos, hubiéramos escrito Fulano y yo, anunciando y comentando la boda de los príncipes!

Quito este botón, y pudiera exhibir una y aún varias botonaduras completas. Para muchos, escribir y hablar es acercarse al poder, no porque sea en casos, un honor, sino porque es para ellos una vida. Y siendo la vida, es, natural, es por lo menos, muy explicable que la defiendan con uñas y dientes.

Así acontece, que los liberales que nunca se han entendido en el poder, se entienden y forman una piña a las dos horas de encontrarse en la oposición: es que entonces tienen las mismas aspiraciones, defienden el mismo ideal, persiguen igual objetivo: la vida. Cuando se distancian y se arrojan los trastos a la cabeza es cuando está la mesa puesta, porque no todos pueden participar del festín, o no todos pueden espumar la olla del rancho. Y por eso se vuelven contra quienes tienen asiento en el banquete.

He ahí porqué convendría poner en práctica lo que aconsejaba el político a que nos hemos referido antes. Bien mirado, valdría la pena de repartir discretamente unos millones entre los que no saben gobernar, pero saben impedir que otros gobiernen. Nada le resulta tan caro, tan extraordinariamente caro a España, como el desgoberno.

MIGUEL PEÑAFLORES

Actualidad

DOS FECHAS: 1898-1918

El año de 1898 la raza anglo-sajona puso término a su labor histórica contra la raza ibérica, iniciada durante el reinado de Felipe II con la destrucción de la Armada Invencible, preparada con las cobardes hazañas de los corsarios británicos. Los ingleses habían conseguido grandes triunfos de su diplomacia: la separación de Portugal; la usurpación de grandes colonias españolas; la iniquidad de Gibraltar y la preparación de la rebelión filipina desde la isla inglesa de Hong-Kong.

Parte de esa labor de abatimiento de España, empezó en el Pacífico apoderándose los ingleses de Australia, esa inmen-

sa isla tan extensa como Europa, descubierta por españoles que le dieron el nombre de Australia en honor de la casa de Austria que empuñaba a la sazón el cetro imperial de las Españas. Después nos había ido despojando de otras muchas islas del Pacífico, terminando con la rica y vasta posesión de Borneo.

Los anglosajones de Norteamérica habían seguido las mismas orientaciones en política internacional. Ellos prepararon la revolución de la isla de Santo Domingo contra España; ellos sembraron gérmenes separatistas en Cuba, organizando la primera insurrección y las siguientes. Las balas que herían en Cuba y en Filipinas a los soldados españoles, a los caudillos españoles, entre los cuales se contaban personas de nuestra familia, se recibían de Nueva York y de Hong-Kong. Es decir que el plomo y el hierro anglo-sajón servía para asesinar a los españoles. Entre tanto, los yanquis, por boca de Mackinley se lamentaban hipócritamente de los horrores de aquella lucha, de la continuación de una guerra fratricida, cuando ellos la habían iniciado y ellos la fomentaban.

Y cuando el «Maine» se hundió en la bahía de la Habana merced a una maquiavélica conjura jingoista, nos achacaron las culpas de la catástrofe y pidieron a gritos la libertad de las colonias... ¡para ir a organizarlas ellos después!

Entonces se reunieron los grajos anglo-sajones para entonar la oración fúnebre de España y por boca de Salisbury dijeron que, como todos los pueblos débiles, decadentes y moribundos, debía desaparecer nuestra patria.

Ahora con motivo de haberse firmado el armisticio era ocasión de que el patriotismo de España se revelase. Pero sus hijos espureos, en lugar de recordar con ira las afrentas de su madre, la augusta nación descubridora y conquistadora, ofrecen homenajes a esos pueblos que han sido y son verdugos de España y se manchan calles españolas y se envilecen plazas de nuestras ciudades con los nombres de «Wilson» «Lloyd George» y otros no menos bochornosos.

¡Hasta donde llega la adulación de las almas viles; el servilismo bajuno de los que se consideran muy honrados limpiando las botas de los que pisotearon nuestros heroicos blasones, de los que de España empañaron con su aliento impuro el cetro de oro y el blasón divino.

Después de estas dos efemérides, ¿habrá todavía quien repita aquellos energéticos acentos del «Pelayo»:

¿Hay patria Veremundo?, ¿no la tiene todo buen español dentro del pecho?

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 12-12-1918.

El rey del aceite

EL RESTAURADOR, haciéndose eco de todo cuanto redunde en honor de nuestros queridos conterráneos, se complace en reproducir las siguientes líneas, tomadas de la revista de fama mundial *Vida Americana*.

«Si hasta hoy en el Uruguay los aceites españoles tienen supremacía sobre los demás concurrentes, se debe en primer lugar a su calidad superior y en segundo a la labor meritoria de las marcas Bau, Sensat, etc., que han sabido colocar a España en el lugar que se merece. El aceite Bau, desalojando a sus congéneres extranjeros, abastece a más de la mitad del consumo de la población uruguayana.

Bau, conocido en Italia por haber ganado el «Gran Prix» en la exposición de Florencia, ha extendido su radio de acción a la América del Sur. Su nombre está tan vinculado al ambiente, que no existe personaje español en la actualidad más cono-

cido que él. Es indudable que por la patria se pueden hacer méritos bajo distintas formas: ya diplomática, ya política, científicamente, etc.; pero hay que confesar que la imposición comercial es un triunfo en pro de la patria.

Es de esperar que España premie los esfuerzos de este industrial que ha realizado con firma comercial inmensos beneficios a su país, toda vez que para ningún español o americano es un misterio que hace quince años las marcas de aceites españoles eran desconocidas y consideradas de calidad inferior. El señor Bau, espíritu eminentemente práctico, se decidió a viajar, recorriendo los centros olivícolas de Francia e Italia, y después de visitar los países de América y dándose cuenta de sus gustos, montó su fábrica de Tortosa con aparatos de refinación que son la última palabra de la ciencia industrial olivícola, no habiendo hoy en el mundo quien la iguale, según informes que tenemos de personas entendidas. La inteligencia del señor Bau, unida a los enormes recursos materiales con que cuenta, han creado el tipo ideal de aceite, y de ahí que tanto guste en el público y que sea tanta su demanda.

Vida Americana felicita al autor de la campaña iniciada en Tortosa y a los industriales que, como Bau, incorporan su nombre al grupo de los hombres meritorios que sirven a su país.

SONETOS HEROICOS

La horda roja

LVII

Como tropel incierto y repulsivo la despiadada Albión lanzó al combate a los hindus torvo en cuya entraña late sed de sangre y el crimen instintivo. Y en el foscó de madrugada esquivo, con su infame intención por acicate alza el puñal, al centinela abate y le arranca los ojos vengativo. Ya está de vuelta el indio en la trinchera y, como en su cubil saciada fiera, muestra las uñas de la sangre roja. Así la guerra Albión, dulce, proclama, ¡vuelve como un chacal bajo las hojas tu héroe... y su gloria para tí reclama!

RAMIRO G. DE PALOMAR.

(De nuestro servicio particular)

Alemania económica

CXVI

Germania y la Unión latina

Prosigamos el estudio de la política monetaria alemana, que hemos desarrollado en los dos trabajos anteriores. Veamos la técnica exposición de Pierson, economista más bien adverso que favorable al Imperio. He aquí el estudio, reproducido con toda sinceridad. Nuestros comentarios serán menos imparciales.

Entre los numerosos acontecimientos producidos durante el último cuarto de siglo, en materia de circulación monetaria, es la reforma alemana la más importante del mundo, porque dió motivo a que las casas nacionales, las fábricas gubernamentales de la Moneda en Europa, restringieran, y algunas suspendieran en absoluto, las acuñaciones de plata, que anteriormente se efectuaban sin limitación alguna.

El notable político y economista holandés, profundo conocedor de la lengua, y estudios de los técnicos, no sólo de la Europa central, sino de todos los del glo-

bo, plantea el problema, esquemáticamente, del modo siguiente:

¿Ha hecho Alemania más que dar la señal? ¿No habrían llegado a ocurrir los mismos hechos, aún cuando Germania hubiese conservado el patrón de plata, a partir de 1871?

He aquí las respuestas:

La producción de plata crecía en proporciones colosales.

El aumento argentífero hubiera hecho elevarse la relación de los dos principales metales preciosos, el oro y la plata, por encima de 15'5 en medida suficiente para provocar el resultado siguiente: en el porvenir la plata sería únicamente ofrecida a las fábricas nacionales, a las de los gobiernos que constituían la «Unión monetaria latina.»

Anteriormente hemos expuesto la constitución y el plan de esta Unión internacional, formada por las adhesiones de los gobiernos de Francia, Suiza, Bélgica, Italia y Grecia, principalmente.

Es de justicia consignar que la Unión siempre fué bimetalista, es decir partidaria y defensora, no del patrón único, del oro, sino de ambos metales, el amarillo y el blanco; dicho más vulgarmente, del oro y de la plata.

Ante este nuevo problema, el traductor Pierson pregunta lo que sigue, reproduciendo textualmente de su texto holandés: ¿Es justo que la Unión latina hubiese visto con indiferencia los acontecimientos en los países en que se dibujaba una tendencia y una orientación hacia el monometalismo, hacia el patrón aurífero?

Otra cuestión planteada por el autor de Holanda: ¿Se habría adherido el Imperio alemán al patrón-plata, aún cuando la Unión monetaria latina hubiera prohibido para en lo sucesivo la acuñación de este metal blanco?

Las respuestas del señor Pierson no pueden ser más elocuentes y laudatorias para los gobernantes germanos del nuevo Imperio proclamado en Enero del año 1871, en el galo Palacio de Versalles.

Dicen así:

No conviene hablar de la reforma de la circulación monetaria de Alemania como si este país fuese el único responsable de todas las perturbaciones que tuvieron lugar en todos los sistemas monetarios del orbe, desde los años 1871 a 1873.

No es a Alemania, es a la condición imperfecta de la ciencia económica, en aquella época a la que debemos de vituperar.

Testimonio más autorizado ni mejor que el expuesto en el presente trabajo no lo podríamos encontrar. Es que, pese a las pasiones humanas, la justicia acaba por brillar y la verdad de la ciencia se impone en toda su integridad. Los sabios, libres de ciertas miserias e imperfecciones de los demás hombres, tienen a gala exhibir los hechos y las consecuencias lógicas, sin afeites ni disfraces. Con ello conservan su prestigio y todos, más o menos tardíamente, les rinden el merecido homenaje. *Justum et dignum est.*

EDUARDO NAVARRO SALVADOR.

Ecos de la Diócesis

Desde Villarreal

¡Hermoso día el del domingo en que la piedad Mariana brilló con todo su esplendor! ¡Hermoso día el de la fiesta de la Inmaculada Concepción! Multitud inmensa de almas se hermosearon en ese día con la gracia del Sacramento Regenerador y con la abundancia de gracia que da el Pan que engendra vírgenes. El fervor de estas almas debía exteriorizarse y lo hizo en la variedad de cultos, todos espléndidos yuntuosos, celebrados en las diversas iglesias de esta ciudad dedicadas a María

en el gran misterio de su Inmaculada Concepción.

En la Arciprestal el Clero y Ayuntamiento obsequió a la Inmaculada con misa solemne, sermón y procesión. Los Padres Franciscanos terminaron el novenario que venían celebrando con una función extraordinaria. Las Hermanas de la Consolación en su Colegio tuvieron misa solemne. Las Religiosas Clarisas obsequiaron a su Madre con misa cantada y panegírico. Los Congregantes Luises hicieron el debido alarde de amor a María con una solemnisima save en la víspera, descubriendo la imagen de la Inmaculada al sonido de la Marcha Real ejecutada por la banda que después dió un pasacalle por la ciudad. En el día de la fiesta por la mañana tuvieron misa solemne con comunión general dentro ella y por la tarde lucida función en la que predicó elocuentemente enfervorizando a los jóvenes el Rdo. don Joaquín Daudí, Pbro., de Burriana. Estos cerraron brillantemente su fiesta con una velada literario-musical por la noche en los salones del Círculo de la Congregación.

Como en todos los años, la nota brillante de los cultos marianos están dándole las Hijas de María Inmaculada en el magnífico novenario que como preparación a la gran fiesta del próximo domingo están celebrando en la iglesia de San Pascual. El P. Carbonell, Escolapio, encargado de los sermones, cumple con mucho fruto su cometido.

—Hemos preguntado porqué el señor gobernador que Castellón que debe estar enterado del retraso escandaloso que llevan todos los tranvías de Onda a Castellón con perjuicio del público, no pone remedio a este abuso; y nos han contestado que porque está ocupado en otros permisos de más utilidad para... alguien. Con todo eso esperamos que meterá en cintura a la dichosa Compañía.

—Se resolvió al parecer interinamente el conflicto de las naranjeras dando a las empapeladoras y triadoras 1'15 pesetas y a las encajonadoras 1'50 pesetas. Hay gran interés en asociarlas y en ello están metidos significados elementos socialistas forasteros, venidos ex-profeso. Las jóvenes de sano criterio no han querido meterse en estos líos socialistas y han emprendido los trabajos para la formación de una sociedad de bases católicas.

—También aquí los republicanos, por medio de D. Manuel Notari (a) Mundo, concejal interino, pidieron que se diera el nombre de calle de Wilson a la hermosa calle del Ensanche. La mayoría les dió codillo; pero creemos que debían terminar la obra dando a esa calle el nombre de Benedicto XV, el Papa de las verdaderas bases de la paz.

—Ha salido para Euzida a fin de predicar en las fiestas de Santa Teresa y Virgen de la Divina Aurora, el Beneficiado de esta Dr. D. Pascual Nacher, Pbro.

—Está en su período álgido la confección de la naranja mandarina que se cotiza a 21 pts. millar. También se trabaja activamente en la confección de la común que se paga a 15 pts. millar.

Comercio de tejido

Juan Bel Beltrán

Angel, 2 y Plazas Querol y Constitución
— TORTOSA —

Grandes novedades para la temporada de invierno.

Camisas confeccionadas y a medida.
Esta casa recibe encargos para el

Lavado y Planchado mecánicos de cuellos, puños, camisas y toda clase de prendas a precios baratísimos.

DR. CUCALA
Médico-Cirujano-Oculista

Ojos, Oído, Nariz, Garganta

Se operan desde CATARATAS a todas las operaciones de los ojos.

Motor eléctrico para múltiples aplicaciones de la Especialidad.

Esterilización moderna

Consulta de 8 a 1 y de 5 a 8

TOROSA-Lonja, 16 (orilla del río) Pes de la Palla

Dr. J. Ferré Truiner
OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos

González Chermá, 54-1.º CASTELLON.
(Frente a la posada de la Estrella)

Consulta de 9 a 12

LIBERTAD

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?
Porque con perfección satisfice sus mayores exigencias y con rapidez completa a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

Clinica dental MESTRE

Or en Carbó, 3, 1ª pl.
Frente Hotel «La Barcelonesa»
TORTOSA

Santorals y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Nicasio, ob.; Eutropia, vg.; Justo, Abundio, mrs.; Espiridión, Pompeyo, Viador, obs.; Agnelo, ab.; Matroniano, ermitaño; Dióscoro, Ildoro, Arsenio, mrs.

La Misa y oficio divino son de la feria VII de la infraoctava de la Inmaculada, rito semidoble, color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 9 y 14. Misa rezada a las once en la capilla de la Cinta. Por la tarde a las cuatro, salva y procesión claustral; a las cinco y media santo rosario y sabatina en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO y SANTIAGO.—Misa rezada a las siete.

SAN BLAS.—Misa rezada a las siete y ocho. Por la tarde a las 5 y 1/2 rosario.

SANGRE.—Novena a la Inmaculada a las cinco y media de la tarde.

PURISIMA.—Solemne novena a la Inmaculada Concepción de María a las cinco de la tarde.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 3/4, 6 1/2, 7 1/4 y 8. Se expondrá a Jesús Sacramentado a las 6 1/2, y se reservará a las 8 1/2. Por la tarde a las cinco y media exposición, a las seis y media santo rosario y reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE DICIEMBRE APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

La difusión y organización del Apostolado de la Oración

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Rogaremos en especial para que el Apostolado se difunda y organice cada día mejor.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Procurar que se funden o prosperen más los centros del Apostolado de la Oración.

Carne de cabrito superior

Se expende en la casilla del Mercado número 22 al precio de 3'25 ptas. kilo.

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 13 de Diciembre de 1918 a 9 h.
Temperatura máxima de ayer 19'4; tuvo lugar a las 14 h.
Mínima de esta madrugada 14'2.
El barómetro a las 14 de ayer marcaba 769'8 a las 7 de hoy 772'1.
El viento reinante fué ayer del NNW. y durante la noche ha sido del NNW.

NOTA Ayer, cielo casi cubierto por la mañana y algo cirroso por la tarde. Viento cálido del 4.º cuadrante todo el día.

Confirmación

El domingo próximo el Ilmo. Sr. Obispo administrará el sacramento de la Confirmación en la capilla del Palacio Episcopal.

— Mañana, después de los divinos oficios de la Santa Iglesia Catedral, en la capilla de Nuestra Señora de la Cinta se celebrará una misa cantada, obsequio que a la Santísima Virgen tributa una familia de ésta, en acción de gracias por un beneficio alcanzado.

— El ingeniero director de la Estación olivarera de esta ciudad hállase preparando la publicación de un boletín mensual que será órgano de todas las estaciones olivareras de España.

MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor

Dentaduras artificiales

¡ULTIMA PALABRA!

Calle Estación--TOROSA

— Ha sido nombrado profesor del acreditado Colegio de segunda enseñanza de San Luis Gonzaga, el ilustrado ingeniero de la Real Compañía de Canalización y riego del Ebro D. Carlos Valmaña.

— Ha sido nombrada en propiedad maestra de las escuelas nacionales de niñas de Abellá de la Conca (Lérida) nuestra paisana D.ª Pilar Cid Cosidó.

• — La Cámara de Comercio hállase efectuando activas gestiones para que se normalice la exportación de aceites al extranjero.

— LA TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que determina la Tisis, cúidela pues Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las Pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas Farmacias y en el depósito Farmacia de la Cruz.

— El día de hoy más que propio de la actual estación ha sido primaveral, convidando a la gente para dedicarse al paseo.

— El Patronato Escolar Obrero de la Sagrada Familia está ensayando varias obras teatrales para las veladas que se celebrarán las próximas fiestas de Navidad.

Aprendiz Hace falta uno en la confitería de Francisco Gonzalbo, San Blas, 1 y 3.

— El problema del trigo ha quedado resuelto en España de una manera satisfactoria hasta la próxima cosecha, pues el resultado de la última recolección ha sido 36.200.000 y el remanente de la anterior es de 4.300.000 quintales métricos, y como el consumo es solo de 38.000.000 queda todavía un buen remanente.

Importante

La Sucursal en esta ciudad de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, avisa a los señores imponentes y al público en general, que durante los días treinta y uno del mes corriente, no podrán realizarse operaciones de clase alguna.

— Nuestro querido amigo D. José Roch Olivá ha regalado con destino al Archivo de la Real Cofradía de Nuestra Señora de la Cinta, un ejemplar del folleto «Certamen de la Academia de la Juventud Católica de Tortosa.—Año 1878».

— En el Hospital de Zaragoza ha fallecido el ruso Michel Wombaril, que era conducido por la guardia civil desde Madrid a Barcelona, y cerca de la estación de Grisen se arrojó a la vía, sufriendo fuerte conmoción cerebral.

Creése era un agente bolcheviquista. Entre los documentos que le han sido ocupados se encuentra un cheque de 18.000 francos.

— El jefe de policía de la frontera francesa en Portbou señor Pineda, ha recibido la orden de prohibir la entrada en España a todos los súbditos extranjeros que no lo sean de países aliados, aunque su documentación esté visada por los consulados y embajadas.

— Siguiendo la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros sus trabajos de organización regional, está terminando ya la instalación de la sucursal de Santa Coloma de Farnés que será inaugurada probablemente el próximo mes de enero. Con esta nueva sucursal los organismos que la Caja de Pensiones tiene existentes en Cataluña y Baleares son las siguientes: Oficina Central de Barcelona; 19 Sucursales de primera clase, una Administración, 37 Cajas adheridas, 12 Grupos Sociales de Previsión, 510 Cajas Escolares y 138 Patronatos locales de la Vejez, sea en total 717 organismos que realizan la obra social de la Caja en Cataluña y Baleares.

— Copiamos de nuestro colega «Heraldo de Castellón»: «Como el frescales repite sus pasadas hazañas, volveremos a advertir, para que nadie se deje sorprender, que desde hace tiempo, un sujeto que todavía anda suelto, se dedica a visitar el domicilio de personas respetables de esta capital y de la provincia, presentándose con cartas y tarjetas apócrifas del dignísimo Vicario general de la Diócesis de Tortosa, nuestro buen amigo don Antonio Martínez.

A éste una peseta, a aquel un duro y a estotro algo más, es lo cierto que el hombre se dedica a la gran vida, comprometiendo al sabio Doctoral de Tortosa y comprometiendo también a sus extensas relaciones.

Sébase de una vez para siempre: ni el señor Martínez sabe una palabra de ese frescales ni podemos comprender cómo no ha caído ya ese desdichado en el garlito.

Es imposible que siga repitiendo sus hazañas y para el caso que las repita, ya saben los que nos leen lo que deben hacer; recibirle amablemente y con la misma amabilidad entregarle a la policía o a la Guardia civil.»

— En la provincia de Castellón, según la estadística, de 140 pueblos, solo tres estuvieron libres de la pasada epidemia. Las invasiones llegaron a ser sesenta y ocho mil.

— La Administración de Contribuciones ha ordenado el reintegro al Tesoro de las cantidades que fueron bajo indebida en los años 1916, 1917 y 1918, por los viñedos filixerados pertenecientes a los pueblos de Arnes, Horta, Lloá, Molá y La Figuera.

Militares

De Tarragona llegó ayer el general de brigada D. Cristino Bermúdez de Castro acompañado del comandante de artillería D. Carlos Banús.

El objeto de su llegada fué girar una visita de inspección a las tropas y revisión del armamento. En el mixto de la tarde regresaron a Tarragona siendo recibidos y despedidos en la estación por el gobernador militar, Sr. Cobos de Ayala; teniente coronel Sr. Solanes, y comisiones de jefes y oficiales.

De sociedad

Se encuentra gravemente enfermo habiéndosele administrado hoy la Extremunción nuestro estimado amigo D. Pedro Franquet.

Que el Señor conceda lo que más convenga al paciente para su bien espiritual y la tranquilidad de su apreciable familia.

—Ha permanecido breves días en esta ciudad el ilustrado profesor de la Escuela de Artes y Oficios de Tarrasa D. Felipe Muñido y su bella hija Herminia, cuya mano ha sido pedida para el joven abogado y fiscal municipal nuestro querido amigo D. Francisco Olesa.

—De Villená ha llegado nuestro buen amigo D. José Rocher acompañado de su bella esposa.

Nadal del P bre

Lista de donativos

| | |
|-------------------------------|--------|
| Suma anterior. | 85'00 |
| D. Daniel Mangrané | 25'00 |
| Rdo. D. José Escudé | 3'00 |
| M. Iltr. Sr. D. Julian Ferré | 3'00 |
| M. Iltr. D. Joaquín Rodríguez | 15'00 |
| D.ª Pilar Brunet | 10'00 |
| D. Juan Segarra | 5'00 |
| Sra. Vda. de Anguera | 3'00 |
| D. Francisco Roig | 6'00 |
| D. Victor Meléndez | 6'00 |
| Un amigo de los pobres | 15'00 |
| D. Primitivo Ayuso | 3'00 |
| D. Casimiro Castellá | 2'00 |
| D.ª Asunción de Salvador | 9'00 |
| D. Esteban Lamote | 3'00 |
| Suma y sigue. | 193'00 |

Correo de la tarde

MADRID

¿Dimisiones?

Se cree que mañana dimitirá el señor Salvatella.

— En la visita que esta noche hará el conde de Romanones a Palacio se ha dicho que presentará la cuestión de confianza.

Diputados a Barcelona

Esta noche marchan a Barcelona algunos parlamentarios catalanes. Mañana lo harán los restantes.

Romanones a Palacio

A primera hora de la noche fué el conde de Romanones a Palacio para dar cuenta a don Alfonso de la retirada de los regionalistas.

El conde de Romanones conferenció con algunos ministros, no efectuándose sin embargo el Consejo que se había anunciado.

Manifestó que no tenían fundamento alguno los rumores de crisis circulados.

Acto de resonancia

Se dice que el domingo celebrarán los regionalistas un acto de resonancia en Barcelona.

No quer n manifestaciones

El señor Cambó ha telegrafiado a Barcelona diciendo que no vaya nadie a recibirle a la estación, para evitar manifestaciones.

El cierre de Cortes

A última hora se ha dicho en el Congreso que hoy se aprobará el proyecto de tarifas ferroviarias, y que aprobada también la fórmula económica en el Senado, mañana se decretará el cierre de las Cortes.

Cambó y Lerroux

Se ha dicho que el señor Cambó se proponía celebrar una conferencia con el señor Lerroux.

Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 16'40

Como verán los lectores por el texto de la siguiente conferencia telefónica, la censura ha truncado muchos párrafos.

BARCELONA

La retirada de los regionalistas

La noticia de haberse retirado del Congreso los diputados regionalistas ha producido en esta capital vehementemente expectación, pero no intranquilidad.

Los sucesos de ayer no revistieron la importancia que algunos les han dado.

La prensa, aún la adicta a los catalanistas, dice que es contraproducente la retirada de los parlamentarios catalanes.

MADRID

Dimisión

El Sr. Riu, director general de Aduanas, ha presentado la dimisión de su cargo con carácter irrevocable.

Cambó al Rey

Sábase que el señor Cambó ha escrito una carta al Rey manifestando (la censura interrumpe por dos veces).

¿Qué se á?

A la salida del Congreso el Sr. Cambó envió varios telegramas cifrados a la Mancomunidad... (La censura vuelve a interrumpir)... acontecimientos.

La sesión de hoy en las Cámaras

A última hora se decía que en la sesión de hoy del Congreso se aprobará el aumento en las tarifas ferroviarias y en el Senado la fórmula legalizando la cuestión económica.

Entonces se cerrarán las Cortes y se confirmará que el Conde de Romanones planteará a la Corona la cuestión de confianza.

Dice el Conde

El Presidente del Consejo, hablando con los periodistas les ha dicho que se nombrará una comisión extraparlamentaria para que estudie la ponencia de la autonomía. «Y por eso verán ustedes—sigue hablando el Conde—que el Gobierno no desiste de seguir estudiando el asunto.»

Añadió que había estado en el ministerio de la Gobernación para tratar de las medidas que debían adoptarse para evitar alteraciones de orden público.

El Sr. Zulueta

Este diputado reformista insiste en censurar la conducta de los regionalistas, diciendo que lo han buscado en un efecto teatral que producirá lamentable efecto en Barcelona y en toda Cataluña.

Los tradiciona listas

La minoría tradicionalista..... (la censura interrumpe)..... corregionarios catalanes.

La «Gaceta»

Hoy, publica un real decreto admitiendo la renuncia del gobernador de Orense D. Rodolfo Gil y nombrando para sustituirle a D. Julio Hontoria.

De los sucesos de ayer

La prensa de esta mañana se ocupa en el estudio de lo ocurrido ayer.

También los prohombres políticos han expresado su opinión. El Sr. Maura dice... (la censura interrumpe) deben..... salvación patria.

El señor La Cierva aseguraba que la impresión sacada de lo ocurrido..... deplorable.

Imprenta Moderna de Algueró y Baiges.—Tortosa.